

2月

2016

- 書道教室 13:30~
- 大正琴教室 13:30~
- 手芸教室 13:00~
- 給食サービス
- はつらつ教室 13:30~
- Pチク会 13:30~



- 住民スポーツの日
うたともクラブ 13:30~
- 舞踊教室 19:30~
- なごもう会 10:00~
- 館報編集委員会 9:00~
- 老人クラブ役員会 13:30~

日	月	火	水	木	金	土
1 	2 ・総務部長会 19:30~	3 ・	4 ・	5 ・子育てネット 10:00~	6 ・民協会 19:00 ・体育部長会 19:30~	
7 ・スキー教室 7:00~	8 ・地区同研視 察研修(神戸)	9 ・	10 ・	11 ・なだてっこ ランド「バレ ンタインスイ ーツ作り」 9:30~	12	13
14 ・	15 ・学校開放企画 運営委員会 19:30~	16 ・	17 ・	18 ・	19	20
21 ・合同研修会 9:30~	22 ・ごみ減量 推進員研修会 19:00~	23 ・	24 ・	25 ・	26	27
28 ・	29 ・定例館長会 19:30~	～お知らせ～ 2月9日(火)は事務室を閉室いたします。 灘手公民館管理委員長 田中修一郎		2月のうたともクラブ・ 書道教室はお休みです。		

「かっさま！いいね



第10回目の今回は、尾原の石川榮壽さん。

御年95歳。良い天気には自転車で5km位走り、毎朝決めた時間に必ず起き、嫌いな物がないよう何でも食べる事が長寿の秘訣とか。そして毎朝佛様に手を合わせることを欠かさない、と素敵な笑顔でお話して下さいましたが「いつ迎えが来るかな~?」…とも。

小学校は別所にあり、運動場は崖の下にあったそうです。小学生の思い出は、昭和天皇の即位祝賀行事の際、旗行列で地区を回ったこと。

民生委員を歴任され、現在も社協事業としての給食サービスを始める等、大変ご尽力くださいました。



ラストチャンス!!
～医療機関での健診受診期間が
残り1ヶ月を切りました～

今、2人に1人ががんにかかり、3人に1人が、がんで命を落としています。「がん」は決して他人事ではありません。自覚症状のない今こそ、検診を受けましょう。「健康」は貴重なあなたの財産です。

がん検診・特定健診・長寿健診の受診期間は

2月29日(月)までです。

受診券を紛失された方は、再発行しますのでご連絡下さい。

問合せ先：保健センター TEL 26-5670

灘手公民館 だより

平成28年2月発行No.359 発行元：倉吉市灘手公民館
住所：倉吉市尾原500 電話：0858-22-5401
FAX：0858-23-6021 メール：konadate@ncn-k.net

灘手公民館

検索

携帯電話から
も見られます

公民館・地域の情報満載！灘手公民館ブログ
<http://konadate.blog13.fc2.com/>



twitter ツイッターアカウント
「konadate」フォローよろしくお願ひします。
Facebook はじめました。こちらもよろしく。

公民館にお越し下さい！

情報も豊富で価値観も多様化している中、地域との繋がりをどの様に関わるか次世代（20～50代）の方達が問われています。しかし、食事をしながら、スマホを見る子供を叱る親のポケットからも、様々な着信音が鳴る時代です。この次世代の方達は同時に広範囲なソーシャルネットワークの住民でもあります。

少子高齢化の中、次世代の育成が地区の存続に関わっております。地域のみなさま、ぜひ灘手公民館にお出かけ下さい。顔を見て、互いに話して、肌で感じて初めてわかることがあります。指先操作だけでは決して得られないものを提供できると思います。

現在倉吉市では、第2期倉吉市教育振興基本計画を作成中です。今回は【地域に愛着と誇りがもてる活動】からさらに一步踏み出して【地域を担う人づくり】を目指しています。自己実現の願いが叶い、その結果として地域づくりに貢献できるリーダーが育つ公民館を皆様とつくりあげたいと思います。



※ソーシャルネットワークとは
インターネット上でコミュニティを形成し、ユーザー同士が様々な形でコミュニケーションできる会員制サービス。
代表的には「mixi」や「GREE」、「Facebook」などが挙げられます。

灘手公民館管理委員長 田中 修一郎

**事業報告!
出張公民館～♪**

主催：灘手公民館

12月19日(土)折り鶴の会と共に
催で、こんにゃく作り教室を開催しました。大きなこんにゃく芋に育つには数年かかるということ、素手で触るとかゆくなること(酢で洗うと落ち着きます)、凝固剤(炭酸ナトリウム)は芋が煮えてから入れることなど、鋤のこんにゃく作り名人のみなさんに教えていただきました。

講師をして頂いた、佐藤由美さん、
ありがとうございました♪

おいしく楽しいクッキングこそ、健
康づくりの第一歩です(*^_^*)

半坂健康づくり推進員
筏津 敦子



主催：お出かけサークル
灘手社会福祉協議会・灘手公民館

大国主さまにおねがい!

1月だというのに春のような陽射しの中、今年も恒例の出雲大社へ初詣に出かけました。

最初に出雲大社について古代出雲歴史博物館で予習してからお参りしました。古代の本殿は高さ48m。柱6本の上に建ち、その直径は3m高さ42m、階段は170段あり、長さは約109mと、本殿に向って長く続いていました。

その大きさに驚き、建設機械のない時代に、どうやって運びどうやって建てたんだろうかと話がはずみ、改めて古代人の神々への信仰の深さを知り、拝殿で丁寧に四拍手をして、今年の無病息災を願掛けました。



イベント・講座のお知らせ

親子

灘手公民館研究指定事業「なだてっこランド」

バレンタインスイーツ ～カップケーキ作り～

日 時：平成28年2月11日（木・祝日）
午前9時30分～正午まで

場 所：灘手公民館

持参品：エプロン・三角巾

問合せ：灘手公民館まで

（22-5401）

※詳しくは
チラシをご覧ください



募集

倉吉博物食館講座⑭

倉吉の古墳文化

鳥取県は全国でも古墳が多く見つかっている地域です。この講座では、鳥取県、倉吉市、さらに私たちの住む場所のすぐ近くから見つかった古墳の例を紹介しながら、「古墳」とはいったいどんなものなのかを解説します。

日 時：平成28年3月5日（土）
午後1時30分～

場 所：灘手公民館 大会議室

申込・参加費：ともに不要

事業報告

平成28年度

地区出初式終わる！

1月11日(月)例年ない小春日和の中、灘手自衛消防団出初式が行われました。

初めて対岸より一斉放水を拝見し、各部落団員の雄姿に心強く思うとともに、出動の機会無く平穏な年になるよう、日に照らされて出来た虹に願う穏やかな一日でした。各部落団員の皆様、消防部及び関係者の皆様大変お疲れ様でした。

今年が皆さんにとって、また灘手地区にとって良い年になりますように。

消防部副部長
野谷 寛臣



公民館の利用について<お願い>

公民館ご利用の際には、事前に利用申請書をご提出下さい。終了後は必ず使用日誌へご記入のうえ、火の始末等の後片付け・戸締りをお願いします。また夜間・休日は、事前に鍵の借用をお願いします。灘手公民館管理委員長 田中 修一郎

研修

主催：灘手地区社会福祉協議会・灘手自治公民館協議会

合同研修会 (小地域ネットワーク・自治公役員研修会)

日 時：平成28年2月21日（日）

午前9:30～11:00

場 所：灘手公民館 大会議室

テーマ：「安心安全に暮らせる地域を目指して」

～地域防災と見守り支援ネットの相乗効果～

対 象：社協理事・民協・福祉協力員

自治公民館役員・各団体長他

親子

スキー＆スノボ教室

今年も「スキー教室」を開催いたします。
一緒にスキー・ソリ・スノボを楽しみましょう！

日 時：平成28年2月7日（日）7時～

場 所：恩原高原スキー場

主催：灘手青少年育成協議会・灘手自治公民館
子どもいきいきプラン実行委員会・倉吉市教育委員会

お知らせ

灘手自治公協議会総会開催

1月12日(火)灘手自治公民館協議会
総会・初部長会が開催されました。

今年度の主な行事をお知らせします。

- ・卓球大会 3月6日(日)・一斉清掃 4月3日(日)
- ・敬老会 5月15日(日)・防災訓練 5月21日(土)
- ・運動会 9月18日(日)※予備日9月19日(月・祝)
- ・文化祭 10月29日(土)・30日(日)



事業報告

1月17日(日)灘手小学校体育館で、恒例の新年お楽しみ会を開催しました。

ニュースポーツ「ドッヂビー」で親子対決を楽しみ、持久力のある若い力にはかなわないことをあらためて実感しました。役員のまかないによる豚汁と、持参のおにぎりで昼食を摂り、みなさん何かが当たる「お楽しみ抽選会」で締めくくりました。

お忙しい中、時間を作っていただいたスポーツ推進員の方々、青少協役員のみなさま、ご協力ありがとうございました。

担当 筑津 豊秋

主催：青少年育成協議会

★新年お楽しみ会～★

1月17日(日)灘手小学校体育館で、恒例の新年お楽しみ会を開催しました。

ニュースポーツ「ドッヂビー」で親子対決を楽しみ、持久力のある若い力にはかなわないことをあらためて実感しました。役員のまかないによる豚汁と、持参のおにぎりで昼食を摂り、みなさん何かが当たる「お楽しみ抽選会」で締めくくりました。

お忙しい中、時間を作っていただいたスポーツ推進員の方々、青少協役員のみなさま、ご協力ありがとうございました。

担当 筑津 豊秋

～ち～とまえの話だけどな～

冬の寒さも一段と厳しくなりました
お元気でお過ごしですか。

毎年この時期になると、昔話に聞いた鶴の事が思いだされます。

時は江戸時代、尾原村の龍王と言われる場所での事です。寒い冬空の中、鳥が田圃で悪い事をするので、鉄砲をもってドスーンと撃って見たところ、撃った鳥が鶴だったので村中が大変な事になったと大騒ぎだったそうです。

当時この鳥は禁鳥で首が飛ぶ事は覚悟でしなければならなかったのですが、鋤の井上大庄屋が助命嘆願書届けを藩に提出してなんとか首をつなげてもらったりました。撃った鶴は剥製にして鳥取池田家に献上したとのはなしであります。残った片方の鶴が毎年龍王のところに来て鳴くので村人は「又今年も探しておるで」と、鳴く声が村中に聞こえ悲しくて村人も涙したそうです。

30年前に古老から聞いた、200年前昔の江戸時代の尾原村での一大騒動の昔語りでした。

この当時の幕府令は大変に厳しく徳川家綱（4代将軍）の生母の両親が鶴を密猟し処刑されたり、千葉県の村では、鶴を一羽殺した事により村人十人が処刑された事が伝えられています。

尚、1742年（寛保2年）幕府令「公事方御定書」には禁鳥の密猟は罰金刑と定められています。

歴史講座運営委員

尾原にお水鶴のお話



松井館長のつぶやき。

1月は「おせち料理」・「お餅」と正月料理を堪能された方も多いと思いますが、2月は少し変わったものが欲しくなる頃かもしれません。

あまり知られてませんが、鳥取県はカレー王国なのです。総務省の統計によると1世帯当たりのカレーラウの年間支出金額と購入量はいずれも鳥取県が全国1位です。

また、別の調査によると「家でカレーを作るには妻より夫が好きで手間をかけて作っている」という調査もあります。カレーを作る夫は「記念日には妻にプレゼントを贈る」「日頃の感謝も示す」という夫が多いそうです。

まさに、カレーが夫婦円満、そして男女共同参画を進めるちからになるかも？



灘手保育園より

1月19日に、日頃お世話になっている地域の方をお招きして“初釜”をしました。

昨年10月から、吉田美保さんと伊藤美代子さんにお茶のお点前を月1回習っており、その様子を見ていただきました。子ども達は浴衣と甚平姿になってお茶をたて、少し緊張気味にお客様の前にお茶を出していました。

2月25日に“灘手っこランド”(9:30～11:00)をします。沢山の遊びのコーナーを準備していますので、地域の皆様ぜひ遊びにおいでください！

